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MENANTI FAKTA ALIRAN 
SUAP DANA HIBAH JATIM 

KPK Sita Rp 1 M lebih dari Gedung DPRD, 
Buka Peluang Panggil Khofifah-Emil

da yang menyebut korupsi bak kanker, ada pula yang Amengatakan seperti gurita atau bahkan sungai. Semua 
pengandaian itu sebenarnya merujuk pada satu kesimpulan 

yaitu korupsi bisa menjalar kemana-mana dan menyeret siapa saja. 
Dalam dugaan suap dana hibah Jawa Timur (Jatim) dengan salah satu 
tersangkanya yaitu Wakil Ketua DPRD Jatim, Sahat Tua Simanjutak, 
jumlah lokasi yang digeledah makin banyak. Terbaru, Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) 'memeriksa' kantor Dinas PU Bina 
Marga Jatim dan Kantor Dinas PU Sumber Daya Air Jatim. Tak hanya itu, 
KPK juga telah mengamankan uang Rp 1 miliar lebih dari Gedung 
DPRD Jawa Timur. Sementara mengenai pihak-pihak yang akan 
diperiksa, KPK meminta semua kooperatif. Menurut komisi anti-
rasuah yang dipimpin Firli Bahuri ini ada peluang memanggil 
Gubernur Jatim, Kho�idah Indar Parawansa dan Wagub Jatim, Emil 
Dardak. Sebab sumberdari dana hibah tersebut adalah APBD Jatim.

(Baca	Hal	11)
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Hasil Survei: 

61,8% Responden 
Setuju Jokowi 

Rombak Kabinet



GOVERMENTtodayHal 02  |  Jumat, 23 Desember 2022

JAKARTA- Lembaga survei Charta 
Politika merilis angka kepuasan 
kinerja pemerintahan pemerintahan 
Jokowi-Ma'ruf Amin dan kinerja 
menteri kabinet Jokowi. Hasilnya, 
meski  responden merasa  puas 
terhadap kinerja kabinet Jokowi, 
tetapi sebanyak 61,8% responden 
setuju ada reshuffle kabinet.Untuk 
diketahui, Sejak 2014 dimana Jokowi 
menjabat  sebagai  Presiden RI , 
terhitung Jokowi telah reshuffle 
kabinetnya sebanyak tujuh kali.

Dalam survei itu sebanyak 72,9% 
responden menyatakan puas terhadap 
kinerja pemerintahan Jokowi-Ma'ruf. 
S e d a n g k a n  2 5 , 8 %  r e s p o n d e n 
menyatakan tidak puas. Rinciannya 
14,7% menjawab sangat puas, 58,2% 
cukup puas, 23,1% kurang puas, 2,7% 
tidak puas sama sekali, dan 1,3% tidak 
tahu atau tidak jawab.

Sementara itu responden juga 
ditanyai kepuasan kinerja menteri-
menteri di Kabinet Indonesia Maju. 
Hasilnya 60,5% menjawab puas, 
32,7% menjawab tidak puas, 6,9% 
menjawab tidak tahu atau tidak jawab.

Responden juga ditanyai pendapat 
perombakan menteri-menteri Jokowi, 
sebanyak 61,8% setuju, tidak setuju 
26,6% dan yang menjawab tidak tahu/ 
tidak jawab 11,7%

Direktur Eksekutif Charta Politika 
Indonesia, Yunarto Wijaya, menyoroti 
ada gap penilaian kepuasan terhadap 
pemerintahan Jokowi-Ma'ruf dengan 
72,9% dan terhadap kinerja menteri 
kabinet Jokowi 60,5%. Menurutnya, 
ada peran sosok Jokowi-Ma'ruf 
terhadap penilaian kepercayaan 
terhadap pemerintah.

"Artinya memang faktor sosok atau 
atau faktor kepercayaan terhadap 
sosok Presiden atau Wakil Presiden ini 
masih menjadi faktor yang bisa 
dikatakan lebih punya peran, ini yang 
menurut saya menjadi catatan. Dan 

tidak mengherankan kalau kita 
k e m u d i a n  t a n y a k a n  t e r k a i t 
persetujuan tentang adanya reshuffle 
atau tidak, ada angka 61,8% yang 
menyatakan setuju," kata Yunarto 
dalam rilis survei yang disiarkan 
secara daring di YouTube Charta 
P o l i t i k a  I n d o n e s i a ,  K a m i s 
(22/12/2022).

O l e h  k a r e n a  i t u ,  Y u n a r t o 
mengatakan ada pekerjaan rumah 
bagi Jokowi agar memastikan dia tetap 
dicintai masyarakat, yaitu dengan 
m e n d o r o n g  k i n e r j a  m e n t e r i -
menterinya. Sebab sebentar lagi akan 
menghadapi tahun politik dimana 
sejumlah menteri Jokowi diisukan 
akan maju menjadi kandidat capres 
maupun cawapres 2024.

"Saya pikir yang paling penting 
buat jadi PR buat Pak Jokowi kalau 
i n g i n  m e n i n g g a l k a n  l e g a c y 

memastikan bukan hanya dirinya 
tetap dicintai oleh masyarakat tetapi 
kinerja dari menteri-menterinya 
secara sektoral itu juga bisa menopang 
kepercayaan dan kepuasan publik 
terhadap beliau," katanya.

"Apalagi kita tahu menjelang tahun 
pemilu ada menteri-menteri yang mau 
nyapres, mau nyawapres, bahkan ada 
m e n t e r i  d a r i  p a r p o l  y a n g 
kecenderungan posisi politiknya 
sudah agak berbeda, saya pikir itu 
perlu jadi catatan terutama di 2 tahun 
terakhir yang akan menjadi ujian 
paling penting buat pemerintahan 
atau presiden yang sudah tidak bisa 
maju kembali," imbuhnya.

Nasib	Menteri	NasDem
Sebelumnya, Pengamat politik Ray 

Rangkuti melihat dua menteri dalam 
kabinet  Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) yang berasal dari Partai 
Nasional Demokrat (NasDem) bakal 
dicopot jika reshuffle atau kocok ulang 
dilakukan.

Ray bahkan yakin, reshuffle ini 
akan berlangsung tidak lama lagi. 
Sebab saat ini, jelasnya, NasDem sudah 
semakin menunjukkan citranya 
sebagai pihak yang berlawanan 
dengan pemerintahan Jokowi.

"Dengan NasDem ini  t inggal 
nunggu waktu, paling lambat itu 
dugaan saya Februari, Maret 2023. 
Ditandai dengan pergantian anggota 
kabinet, di mana dua dari tiga anggota 
k a b i n e t  N a s D e m  i t u  a k a n 
dikeluarkan," kata Ray.

Ray memang tidak menyebutkan 
s i a p a  n a m a  k e d u a  m e n t e r i 
tersebut.Namun di satu sisi ia dengan 
gamblang mengatakan ada satu 
menteri dari NasDem yang bakal tetap 
dipertahankan Jokowi.

Mengingat, tegas Ray, menteri 
NasDem ini punya prestasi yang baik 
di dalam maupun luar negeri. Sehingga 

dirasa masih layak dipertahankan. 
"Nah jadi yang dipertahankan adalah 
mungkin ibu Siti Nurbaya, karena 
memang prestasinya bagus. Diakui 
baik dalam maupun di luar negeri 
prestasinya," jelas pria pendiri Lingkar 
Madani (Lima) ini.

"Jadi ya akan dipertahankan sebagai 
profesional di situ, dan yang paling 
penting juga ibu Siti Nurbaya orang 
yang tidak terlalu banyak dilibatkan di 
dalam kegiatan-kegiatan di partai di 
NasDem. Beda dengan dua menteri 
lain dari Nasdem," tambahnya.

Mengingat langkah NasDem yang 
kian berbeda dari pemerintah, Ray 
menilai Jokowi tidak akan segan-segan 
untuk mencopot menteri NasDem ini 
nantinya.Sebab masyarakat sendiri 
sudah semakin melihat langkah kedua 
kubu ini sudah tidak sejalan, sehingga 
dari sisi Jokowi pun tidak merasa 
beban yang begitu besar saat harus 
mencopot para menteri tersebut.

"Karena orang melihat tanpa 
disadari NasDem, NasDem justru 
memperlihatkan bahwa dia memang 
berbeda dengan Jokowi. Jadi kalau 
dikeluarkan oleh pak Jokowi, beban 
psikologis dan politisi semakin ber-
kurang di tangan pak Jokowi," jelasnya.

Kabar kencang reshuffle kabinet 
pertama kali dihembuskan oleh 
kalangan relawan Jokowi. Mereka 
meminta Jokowi untuk mencopot tiga 
menteri  partai  NasDem setelah 
mengusung Anies Baswedan dalam 
Pilpres 2024.Relawan ini membuat 
surat terbuka kepada Jokowi, berisi 
desakan agar presiden mencopot tiga 
orang menteri asal Nasdem.

Adapun tiga menteri Nasdem yang 
saat ini berada di kabinet adalah 
Menteri Kehutanan dan Lingkungan 
H i d u p  S i t i  N u r b a y a ,  M e n t e r i 
Komunikasi dan Informatika Johnny G 
Plate, dan Menteri Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo.(wid,ist,ant,rls/dya)

Hasil Survei: 61,8% Responden Setuju 

Jokowi Rombak Kabinet

Presiden	Joko	Widodo	menyambut	kunjungan	kenegaraan	Presiden	Republik	Sosialis	Vietnam	
Nguyễn	Xuân	Phúc,	di	Istana	Kepresidenan	Bogor,	Jawa	Barat,	Kamis	(22/12/2022).	(Foto-setpres)

KINERJA MENTERI DAN RESHUFFLE KABINET

Menurut	penilaian	
Bapak/Ibu/Saudara,	
apakah	puas	atau	tidak	
puas	atas	kinerja	
menteri-menteri	
Kabinet	Indonesia	
Maju?

60.5

32.7

6.9

Puas Tidak Puas TT/TJ

Menurut	pendapat	
Bapak/Ibu/Saudara,	
apakah	setuju	atau	
tidak	setuju	jika	
Presiden	Joko	Widodo	
kembali	melakukan	
reshuffle	menteri-
menterinya?

61.8

26.6

11.7

Setuju Tidak Setuju TT/TJ

Pemerintahan	Jokowi	saat	ini	sedang	mengalami	
tantangan	ekonomi.	Sementara	itu	pemerintahan	

SBY	sebelumnya	juga	sempat	mengalami	goncangan	
ekonomi	selama	masa	pemerintahannya.	Dari	
kedua	masa	pemerintahan	tersebut,	menurut	
Bapak/Ibu/Saudara	manakah	yang	memiliki	

kinerja	ekonomi	lebih	baik?

47.5

12.2

Pemerintahan 
Jokowi

Pemerintahan 
SBY

TT/TJ

PERBANDINGAN 
JOKOWI VS SBY

40.4

Sumber	:	Charta	Politika



LAMBATNYA PERTUMBUHAN 
ENERGI TERBARUKAN DI 
INDONESIA

Dalam kurun waktu 5 tahun terakhir, 
penambahan kapasitas terpasang 
pembangkit energi terbarukan di 
Indonesia hanya sebesar

300-500 MW
Padahal untuk untuk mencapai target 
23% bauran energi  terbarukan, 
dibutuhkan kapasitas terpasang energi 
terbarukan

24 GW
(atau	 penambahan	 minimal	 13	 GW)	
pada	tahun	2025.

POTENSI BESAR ENERGI 
TERBARUKAN INDONESIA
1.	Arus	Laut	
(Samudera)

17 GW

0 %

2.	Panas	Bumi

23.9 GW

8.9 %

3.	Bioenergi

32.6 GW

5.8 %

4.	Bayu

60.6 GW

0.3 %

5.	Hidro

75 GW

8.2 %

6.	Surya

207.8 GW

0.07 %
Potensi

Sudah Dimanfaatkan

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah

JAKARTA  -  Rancangan Undang-
Undang (RUU) tentang Energi Baru 
Terbarukan (EBT) yang digembar-
gemborkan sejak lama ternyata masih 
digodok. RUU yang disebut juga EBET 
(Energi Baru dan Energi Terbarukan) 
sebenarnya ditargetkan selesai 
sebelum perhelatan KTT G2, tapi 
hingga kini tak kunjung terlihat 
realisasinya.

Ketua Komisi VII DPR RI Sugeng 
Suparwoto menargetkan RUU EBT 
dapat disahkan pada Juni 2023."Jadi 
kapan RUU EBT? Bismillah insyaallah 
paling lambat Juni 2023 sudah selesai," 
katanya, dalam Forum Transisi Energi, 
dikutip dari kanal Youtube Humas SKK 
Migas, Kamis (22/12/2022).

Sugeng tak segan buka-bukaan 
s o a l  p e n y e b a b  k e t e r l a m b a t a n 
p e nye l e s a i a n  RU U  E BT  ka re n a 
p e m e r i n t a h .  P a s a l n y a ,  D a f t a r 
Inventarisasi Masalah (DIM) baru 
diterimanya kemarin. "Menggaris-
bawahi undang-undang migas kenapa 
lambat? Kebetulan saya baru jadi 
anggota DPR 2019. Saya cek, yang 
lambat itu adalah pemerintah, ter-
masuk saya menjadi saksi," ucapnya,

RUU EBT memiliki 14 bab dan 42 
pasal yang mencakup di antaranya 
transisi energi dan peta jalan, sumber 
energi baru dan terbarukan nuklir, 
perizinan berusaha, penelitian dan 
pengembangan, serta aspek-aspek 
lainnya.

"Bayangkan pemerintah mengirim 
Surat Presiden (Surpres) tidak disertai 
dengan DIM, saya buka saja di sini, 
untuk undang-undang energi baru 
terbarukan.  Alhamdulil lah hari 
kemarin sudah masuk DIM-nya," 
ucapnya.

Sugeng mengatakan, RUU EBT 
telah diparipurnakan sejak 10 bulan 
l a l u .  S e te l a h  d i te r i m a nya  D I M 

tersebut ,  pihaknya bisa segera 
membentuk Panitia Kerja (Panja) 
bersama pemerintah guna membahas 
lebih dalam terkait substitusi dari RUU 
EBET ini.

Dengan pembentukan RUU EBT, ia 
b e r h a r a p ,  b i s a  m e m p e r c e p a t 
peningkatan bauran energi EBT 
n a s i o n a l .  Ya n g  m a n a  S u g e n g 
m e n g a t a k a n ,  h i n g g a  s a a t  i n i 
persentasenya baru 11,8% sedangkan 
pemerintah menargetkan 23% pada 
2025.

Sebelumnya, Direktur Eksekutif 
Indonesian Resources Studies (IRESS) 
M a r wa n  B a t u b a ra  m e n ga t a ka n 
terdapat beberapa hal yang harus 
diperhatikan dalam menyusun RUU 
tersebut, salah satunya adalah RUU 
EBT harus bebas dari motif dan 
kepentingan sempit dan merugikan, 
termasuk dari para penumpang gelap.

" S e m u l a  RU U  ya n g  m e n j a d i 
inisiatif  DPD RI pada 2018 ini , 
d i n a m a k a n  R U U  E T  ( e n e r g i 
terbarukan). Maka mestinya konsisten 
dipertahankan," ujar Marwan.

Marwan mengatakan, RUU EBT 
harus menghilangkan ketentuan 
terkait dengan energi baru, terutama 
y a n g  m a s i h  m e n g a k o m o d a s i 
penggunaan energi fosil. Ketentuan 
terkait program gasifikasi batu bara 
(DME) pada dasarnya tidak layak 
ekonomi, namun coba diseludupkan.

" Pa t u t  d i d u g a  s e b e l u m nya , 
program DME telah digunakan 
(sebagai teaser) untuk memperoleh 
perpanjangan PKP2B menjadi IUP 
(dalam revisi UU Minerba Nomor 
4/2009) dan ke depan digunakan 
untuk mengamankan kepentingan 
bisnis dan menjaga harga saham," 
ujarnya. 

Di samping itu, proses gasifikasi 
batu bara justru menghasilkan net 

emisi GRK lebih besar. 
S e h i n g g a ,  p r o g r a m 
tersebut tidak konsisten 
d e n g a n  t a r g e t 
penurunan GRK atau 
ingin mangurangi emisi 
CO2 atau GRK, tapi yang 
d i l a k u k a n  j u s t r u 
sebaliknya. Jika tetap 
i n g i n  d i a t u r,  m a k a 
langkah paling tepat 
a da la h  m erevis i  U U 
Minerba dan UU Migas.

"Juga yang harus 
d i w a s p a d a i  a d a l a h 
upaya penyeludupan 
k e t e n t u a n  u n t u k 
menghapus kewajiban 
DMO batu bara (volume 
dan harga)," ungkapnya. 

Kemudian pemuatan 
k e t e n t u a n  t e n t a n g 
p e m b a n g k i t  n u k l i r 
mestinya dihilangkan, 
t e r u t a m a  k a r e n a 
I n d o n e s i a  t e l a h 
m e m b e n t u k  U U 
K e t e n a g a n u k l i r a n 
Nomor 10/1997. Selain 
itu, terlepas perlunya 

diversifikasi, praktis PLTN tidak 
prioritas dan masih lama untuk 
d i b a n g u n ." Te r s e d i a  b e r a g a m 
alternatif energi terbarukan seperti 
panas bumi, air, dan tenaga surya yang 
semakin murah. Negara dan rakyat 
tidak boleh kalah oleh “agenda dan 
p ro m o t o r ”  p e m b a n g k i t  P LT N," 
ucapnya.

Atur	Pembangkit	Listrik	Nuklir
Menteri Energi dan Sumber Daya 

M i n e r a l  ( E S D M )  A r i f i n  Ta s r i f 
mengungkapkan Daftar Inventarisasi 
Masalah (DIM) RUU Energi Baru dan 
Energi Terbarukan (EBET) yang saat 
ini telah dibahas secara internal. 
“Berdasarkan pembahasan di internal, 
pemerintah telah menyusun DIM RUU 
EBET sebanyak 574 nomor, dengan 
rincian 52 pasal diubah, 10 pasal tetap, 
dan 11 pasal baru,” kata Arifin.

Salah satu yang menjadi substansi 
dalam RUU EBT adalah aturan terkait 
dengan pembangkit listrik tenaga 
nuklir (PLTN). Arifin mengatakan, 
p e m e r i n t a h  t e l a h  m e n y e t u j u i 
pembentukan Majelis Tenaga Nuklir 
(MTN). 

“ P e m e r i n t a h  m e n y e t u j u i 
pembentukan MTN, dan selanjutnya 
mengusulkan kewenangan MTN untuk 
pengkajian kebijakan, pelaksanaan 
monitoring dan evaluasi ,  serta 
penyusunan rekomendasi kebijakan,” 
kata Arifin. Arifin juga mengusulkan 
agar badan usaha yang membangun 
PLTN merupakan badan usaha yang 
memiliki  kompetensi  di  bidang 
ketenaganukliran untuk kelistrikan. 

Sementara itu, galian nuklir tidak 
diatur dalam RUU EBET karena sudah 
d i a t u r  d a l a m  U U  M i n e r b a . 
“Pemerintah menyetujui substansi 
pembangunan PLTN, dan berlaku 

untuk PLTN dengan teknologi sebelum 
generasi ketiga,” ujarnya. 

Arifin memaparkan, RUU EBET ini 
diharapkan dapat menyempurnakan 
regulasi di bidang EBET. Selain itu juga, 
R U U  E B E T  d i h a r a p k a n  d a p a t 
melengkapi dan menyempurnakan 
r e g u l a s i  d i  b i d a n g  E B E T,  d a n 
memberikan landasan pengaturan 
untuk transisi energi dan peta jalan 
ekonomi hijau. “RUU EBET itu juga 
diharapkan dapat mempercepat upaya 
pencapaian target bauran EBT tahun 
2 0 2 5 ,  N a t i o n a l l y  D e t e r m i n e d 
Contribution (NDC) sebesar 32 persen 
di tahun 2030 dan pencapaian Net 
Zero Emission (NZE) di tahun 2060,” 
kata dia. )wid,rls,ist/dya)
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RUU EBT Dijanjikan Selesai Juni 2023, 
DPR Bilang Pemerintah yang Lambat 

(Ilustrasi)	Sumber	energi	matahari	menjadi	salah	satu	potensi	energi	baru	dan	terbarukan	di	Indonesia.	(Foto-dokpertamina)
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SURABAYA - Jelang perayaan Hari 
Raya Natal dan Tahun Baru (Nataru) 
2023, jajaran Forkopimda Jatim 
menggelar apel gelar pasukan operasi 
Lilin Semeru 2022 di Lapangan 
M a p o l d a  J a t i m  p a d a  K a m i s , 
(22/12/2022) pagi. 

Dalam apel tersebut, Pembina 
Upacara dipimpin langsung Gubernur 
Jawa Timur Khofifah Indar Parawansa  
didampingi Pangdam V/Brawijaya 
Mayjen TNI Nurchahyanto, Kapolda 
Jawa Timur Irjen Pol Toni Harmanto, 
dan Wakapolda Jatim Brigjen. Pol. 
Slamet Hadi Supraptoyo. 

Disampaikan Gubernur Khofifah 
yang membacakan amanah Kapolri 
Jend. Listyo Sigit Prabowo bahwa apel 
ini merupakan cek terakhir  kesiapan 
personil dan sarana prasarana operasi 
L i l in  Semeru .  Dengan harapan 
pengamanan perayaan nataru bisa 
terselenggara secara optimal dan 
kondusif. 

"Jadikan pengamanan Nataru 
s e b a g a i  s e b u a h  k e b a n g g a a n . 
Laksanakan tugas dengan penuh 
tanggung jawab, profesional, humanis 
dan paham tugas maupun fungsinya 
masing-masing sesuai rencana operasi 
dengan mengedepankan langkah 
prediktif serta deteksi dini," kata 
Gubernur Khofifah. 

Menurutnya, momentum Nataru 
s e l a l u  d i t u n g g u - t u n g g u  o l e h 
masyarakat Indonesia. Di momen 
nataru masyarakat akan banyak 
melakukan kegiatan yang tentunya 
berimplikasi terhadap meningkatnya 
mobilitas.

Bahkan berdasarkan hasil survei 
dari Kementerian Perhubungan, 
diperkirakan akan ada sebanyak 44,17 
j u t a  o r a n g  y a n g  m e l a k u k a n 
pergerakan pada nataru tahun ini. 

" O l e h  s e b a b  i t u  T N I  P o l r i , 
Kementerian/Lembaga, pemerintah 

daerah,  mitra Kamtibmas serta 
stakeholder menggelar operasi 
kepolisian terpusat dengan sandi 
operasi lilin 2022 selama 11 hari. 
Mulai 23 Desember 2022 sampai 
d e n g a n  2  J a n u a r i  2 0 2 3  s e r t a 
dilanjutkan dengan kegiatan rutin 
yang ditingkatkan mulai 3 Januari 
sampai dengan 9 Januari 2023," 
tuturnya. 

Selama proses pengamanan dan 
pelayanan nataru, Gubernur Khofifah 
mengatakan terdapat  berbagai 
p o t e n s i  g a n g g u a n  y a n g  h a r u s 
diwaspadai. Dikatakannya, ancaman 
terorisme menjadi potensi gangguan 
yang serius. 

M a k a ,  G u b e r n u r  K h o f i f a h 
berpesan agar seluruh personil 
mengedepankan deteksi dini dan 
langkah-langkah preventif guna 
mencegah aksi-aksi terorisme serta 
lakukan penjagaan ketat pada pusat 
keramaian maupun tempat ibadah 
yang berpotensi menjadi target 
serangan teror. 

"Pastikan setiap lokasi ibadah 
dilakukan sterilisasi melibatkan TNI, 
BNPT Brimob dan densus 88 serta 
melibatkan juga elemen masyarakat 
termasuk ormas keagamaan dalam 
pengamanan ibadah Natal sebagai 
wujud toleransi beragama," jelasnya. 

Selain kesiapan personel dan 
kewaspadaan selama pengamanan 
N a t a r u ,  G u b e r n u r  K h o f i f a h 
menuturkan bahwa Pemprov Jatim 
turut menyoroti kesiapan armada 
angkutan umum. 

Tercatat lebih siap sebanyak 5.444 
unit bus, 130 rangkaian kereta, 214 
penerbangan dan 101 unit kapal laut 
yang sengaja disiapkan sebagai mode 
a n g k u t a n  u m u m  m a s y a r a k a t 
menjelang perayaan Natal 2022 dan 
Tahun Baru 2023.

P e t u g a s  j u g a  d i p a s t i k a n 

m e l a k u k a n  a n t i s i p a s i  u n t u k 
kemacetan maupun kecelakaan lalu 
lintas, baik di jalan, penyeberangan 
antar pulau maupun  kepadatan pada 
bandara, terminal dan pelabuhan. 

Penerapan kontra flow dan one 
way pada jalur tol maupun arteri harus 
d i l a k u k a n  s e c a r a  f l e k s i b e l . 
Menyesuaikan dengan situasi di 
lapangan dan mengacu data volume 
kendaraan dari traffic counting PT Jasa 
marga. 

Selain jalur tol maupun arteri, 
rekayasa lalu l intas juga harus 
d i l a k u k a n  p a d a  p e l a b u h a n 
penyeberangan pastikan tidak ada 
penumpukan kendaraan yang akan 
melakukan penyeberangan dengan 
m e n a m b a h  j u m l a h  k a p a l , 
memanfaatkan pelabuhan alternatif 
dan menyediakan kantong parkir yang 
memadai. 

"Selain itu lakukan sosialisasi 
secara masif sebelum rekayasa lalu 
l i n t a s ,  s e h i n g g a  m a s y a r a k a t 
terinformasi dengan baik," tuturnya. 

D a l a m  r a n g k a  m e m b e r i k a n 
pelayanan terhadap masyarakat yang 
akan menggunakan moda transportasi 
umum di bandara, terminal dan 
pelabuhan juga perlu dilakukan 
pengaturan jadwal keberangkatan. 

Caranya, kata dia, mendorong 
m a s y a r a k a t  a g a r  m e l a l u k a n 
pembelian tiket secara online serta 
pengaturan arus keluar  masuk 
bersama dengan stakeholder terkait 
guna mengantisipasi terjadinya 
kepadatan penumpang. 

"Selain itu intensifkan patroli jalan 
kaki dalam rangka sosialisasi prokes 
dan mencegah terjadinya kejahatan," 
ujarnya.  

Selanjutnya, terkait pengamanan 
objek wisata akses jalan menuju objek 
w i s a t a  j a n g a n  s a m p a i  t e r j a d i 
kemacetan dengan menyediakan 

lokasi parkir dan pengaturan jalur 
keluar masuk yang baik serta himbau 
wisatawan agar mematuhi prokes. 

"Khusus objek wisata  a lam, 
siagakan tim tangkap bencana guna 
mengantisipasi terjadinya bencana 
alam," ucapnya. 

Persoalan yang tidak kalah penting 
terkait pengendalian ketahanan 
pangan dan BBM dengan melakukan 
monitoring di lapangan bersama 
satgas pangan dan stakeholder terkait 
guna memastikan ketersediaan 
pasokan pangan. 

"Untuk pengamanan stok BBM 
tolong koordinasi dengan Pertamina, 
pemerintah daerah dan terkait 
s t a ke h o l d e r  g u n a  m e m a s t i k a n 
ketersediaan," urai Gubernur Khofifah. 

L e b i h  l a n j u t ,  m e n d u k u n g 
pengamanan operasi lilin tahun 2022, 
Gubernur Khofifah meminta agar 
mengoptimalkan peran command 
center yang di lengkapi  dengan 
berbagai fitur dan terintegrasi dengan 
kamera CCTV di lapangan sehingga 
pengawasan maupun pengambilan 
keputusan dapat diambil secara cepat 
s e r t a  t e p a t  g u n a  m e n g h a d a p i 
perkembangan dinamika situasi di 
lapangan. 

"Perkuat juga strategi komunikasi 
publik melalui berbagai saluran 
k o m u n i k a s i .  P a s t i k a n  s e t i a p 
pemberian informasi tidak hanya send 
namun deliverd sehingga masyarakat 
betul-betul terbantu dengan informasi 
yang diberikan," jelasnya. 

Mengingat Tugas pengamanan 
o p e ra s i  l i l i n  2 0 2 2  m e r u p a k a n 
tanggung jawab bersama yang harus 
dijalankan dan diselesaikan, Gubernur 
Khofifah berharap kepada seluruh 
personel pengamanan agar senantiasa 
memperkuat sinergitas dan soliditas 
selama pelaksanaan tugas. 

"Saya yakin dengan sinergitas dan 
soliditas yang baik maka masyarakat 
dapat melaksanakan ibadah Natal 
dengan khidmat serta merayakan 
tahun baru dengan penuh sukacita," 
pungkasnya. 

Sementara itu, Kapolda Jawa 
Timur Irjen Pol Toni Harmanto 
menambahkan, jumlah personil yang 
d i l i b a t k a n  s e b a n y a k  1 8 . 8 5 5 . 
Rinciannya, dari Polda 11.186, TNI 
sebanyak 1.825, Pemda sebanyak 
3.797 dan elemen masyarakat yang 
kita ikutkan sebanyak 2.047.

"Itu kekuatan personal yang kita 
libatkan dalam kegiatan ini," katanya. 

Te r k a i t  p e n g a m a n a n  d a n 
pelayanan selama Nataru 2022, 
Jenderal  Bintang Dua tersebut 
m e n g a k u  s e l u r u h  s t a ke h o l d e r 
dilibatkan. 

" S e m u a nya  d i p a st i ka n  a ka n 
bekerja  sama dalam mengawal 
k e n y a m a n a n ,  k e a m a n a n  d a n 
keselamatan masyarakat selama 
jalannya Natal dan Tahun Baru 2023," 
tandasnya. (lut/dya)

Operasi Lilin Semeru 2022 
Terjunkan  18.855 Personel

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	bersama	jajaran	Forkopimda	menggelar	apel	gelar	pasukan	operasi	lilin	Semeru	2022	di	lapangan	Mapolda	Jatim.



“Ya, enggak, ga ada. 
Enggak ada cerita 

itu kita mau 
melakukan politik 

praktis, enggak, 
apalagi KSP," 

--------------------------
MOELDOKO

Kepala Staff Presiden (KSP)

JAKARTA	 – Polemik tidak lolosnya 
partai Ummat memaksa pihak istana 
untuk angkat bicara. Terlebih lagi, 
pihak istana melakukan intervensi 
terhadap KPU untuk tidak meloloskan 
partai Ummat. Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) membantah soal intervensi 
pemerintah pada Pemilu 2024. 
Bahkan, Jokowi mengaku kesal karena 
Istana dituduh mengintervensi 
kegagalan partai  polit ik  dalam 
verifikasi faktual peserta Pemilu 2024. 

Kepala Staff Presiden (KSP), 
Moeldoko mengatakan bahwa istina 
tidak pernah ikut campur dalam 
persoalan-persoalan politik itu yang 
telah dikelola oleh KPU. “Ya, enggak, ga 
ada. Enggak ada cerita itu kita mau 
melakukan politik praktis, enggak, 
apalagi KSP," ujar Moeldoko dilansir 
dari tempo.co, Kamis (22/12/2022). 

Sebelumnya, Presiden Jokowi 
menyampaikan kekesalannya karena 
dituduh mengintervensi sejumlah 
persiapan Pemilu 2024. Hal itu dia 
ungkapkan saat menghadiri HUT ke-
16 Partai Hanura. 

"Urusan lolos dan tidaknya peserta 
pemilu tahun 2024 itu kan sebetulnya 
urusannya KPU," kata Jokowi dalam 
acara HUT ke-16 Partai Hanura di JCC 
Senayan, Jakarta, Rabu (21/12/2022).

Pertama Jokowi kesal ketika ada 
pihak yang tidak lolos, lalu menunjuk-
nunjuk Istana ikut campur. Bahkan 
m e nye b u t  a d a  ke ku a t a n  b e s a r 
intervensi. “Saya itu enggak ngerti apa-
apa masalah ini. Ini kan total 100 
persen urusannya KPU (Komisi 
Pemilihan Umum)," kata dia.

Meski tidak menyebutkan siapa, 
Jokowi menyindir soal frasa kekuatan 
besar yang dipakai dalam tuduhan 
tersebut atau persis seperti yang 
pernah dipakai oleh Ketua Majelis 
Partai Ummat Amien Rais.

S e b e l u m nya ,  Pa r t a i  U m m a t 
menjadi satu-satunya partai yang tak 
lolos dalam tahap verifikasi faktual 
KPU. Partai besutan Amien Rais itu 
pun dinyatakan tidak memenuhi 
syarat (TMS) di dua provinsi, Nusa 
Tenggara Timur dan Sulawesi Utara. 

Belakangan setelah Bawaslu 
melakukan mediasi antara KPU dan 
Partai Ummat, dihasilkan keputusan 
bahwa partai berlambang bintang 
dalam perisai itu akan mengikuti 
verifikasi faktual ulang oleh KPU.

Ketua Majelis Syura Partai Ummat 
Amien Rais  beberapa hari  la lu 
membuat pernyataan bahwa ada 
upaya penjegalan terhadap partainya 
untuk ikut Pemilu 2024. Dia menduga 
ada kekuatan besar dari  rezim 
penguasa politik yang berusaha 
menyingkirkan partainya.

Sehari sebelum pengumuman 
hasil verifikasi faktual partai oleh 
Komisi Pemilihan Umum atau KPU, 
A m i e n  R a i s  m e n g a k u  t e l a h 
m e n ga n to n g i  i n fo r m a s i  b a hwa 
partainya tak lolos. Benar saja, saat 
diumumkan pada Rabu, 14 Desember 

2022, dari 18 partai, 17 di antaranya 
lolos. Hanya Partai Ummat yang gagal 
verifikasi faktual.

P a r t a i  U m m a t  k e m u d i a n 
menggugat KPU ke Badan Pengawas 
Pemilu atau Bawaslu RI pada Jumat, 16 
Desember 2022. Setelah dilakukan 
mediasi oleh Bawaslu selama dua hari, 
Senin dan Selasa kemarin, akhirnya dia 
lembaga ini sepakat mengadakan 
verifikasi faktual ulang.

Mendengar kabar tersebut, Amien 
Rais mengaku hampir menangis dalam 
hati. Masih ada harapan bagi partainya 
bangun dari “upaya penjegalan”. Partai 
Ummat akan menjalani verifikasi 
faktual ulang pada 21 hingga 30 
Desember 2022.

“Saya hampir menangis dalam hati 
saat mendengar kabar dari perwakilan 
kami yang datang ke Bawaslu,” ujar 
Amien dalam konferensi pers secara 
daring, Selasa (20/12/ 2022) lalu.

Amien Rais menyebut ada gigantic 
power alias kekuatan besar yang 
berupaya menyingkirkan partainya 
dari Pemilu 2024. Menurut dia, Partai 
Ummat mendapatkan info A1 bahwa 
KPU bakal meloloskan semua partai 
baru dan non-parlemen, kecuali Partai 
Ummat.

“Kami dapat informasi A1 yang 
valid bahwa pada 14 Desember 2022 
besok, seluruh partai baru dan partai 
non-parlemen akan diloloskan, KPU 
kecuali Partai Ummat,” kata Amien.

Amien merujuk kekuatan besar 
yang dimaksudnya adalah rezim saat 
ini. Amien menyebut keputusan KPU 
untuk tidak meloloskan Partai Ummat 
disebut sangat  bias dan penuh 
kejanggalan. Apalagi, kata dia, beredar 
informasi di media terkait adanya 
m a n i p u l a s i  o l e h  K P U  u n t u k 
meloloskan partai tertentu.

“ N a m p a k n y a  a t a s  p e r i n t a h 
kekuasaan politik yang besar, Partai 
Ummat dianggap sebagai satu-satunya 
yang disingkirkan sehingga tidak bisa 
ikut Pemilu 2024,” kata politikus 
senior ini.

Pernyataan Amien Rais soal ada 
upaya penjegalan partainya, diamini 
oleh Ridho Rahmadi. Ketua Umum 
Partai Ummat ini hakulyakin punya 
bukti kuat bahwa partainya hendak 
disingkirkan sebagai peserta Pemilu 
2024. Bukti itu, kata dia, sudah 
dikantonginya, baik digital maupun 
t e r t u l i s  j i k a  d i p e r l u k a n  s a a t 
menghadapi sengketa Pemilu.

“Tentu kami kantongi bukti-bukti 
tersebut. Di lapangan ada, bukti-bukti 
digital, tertulis, yang kami kumpulkan. 
Sebagaimana mekanisme sengketa 
Pemilu, sudah kami siapkan,” kata 
Ridho di Kantor DPP Partai Ummat, 
Jakarta Selatan, Selasa, 13 Desember 
2022.

Presiden Joko Widodo atau Jokowi 
merespons pernyataan Amien Rais 
soal ada kekuatan dari penguasa 
politik yang berupaya menyingkirkan 
Partai Ummat dari Pemilu 2024. 
Jokowi mengungkapkan kekesalannya 
karena dituduh mengintervensi 
penentuan partai politik peserta 
Pemilu 2024. Hal itu disampaikannya 
dalam acara HUT ke-16 Partai Hanura 
di JCC Senayan, Jakarta, Rabu, 21 
Desember 2022.

Meski tak menyebutkan nama, 
namun belakangan yang menyebut 
te rka i t  a d a nya  c a m p u r  t a n ga n 
pemerintah dalam menentukan partai 
yang lolos verifikasi faktual satu di 
a n t a ra nya  a d a l a h  A m i e n  R a i s . 
“ Ke ku a t a n  b e s a r  i ku t  c a m p u r, 
kekuatan besar intervensi, saya itu 
enggak ngerti apa-apa masalahnya, ini 
kan urusan KPU,” kata Jokowi.

Jokowi menegaskan bahwa KPU 
merupakan lembaga independen. 
Sehingga t idak mungkin Istana 
m e la ku ka n  i n te rve n si  ( se p e rt i 
dis inyal ir  Amien Rais) .  Jokowi 
khawatir tuduhan semacam ini dapat 
merebak ke mana-mana. Contohnya, 
ketika nanti ada partai yang gagal 
membentuk koalisi, bisa jadi istana 
kena tuduh lagi. “Nanti yang dituduh 
Istana lagi,” kata Jokowi. (lut/dya)

Istana Bantah 
Intervensi Soal Partai Ummat
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Ketua	Majelis	Syura	Partai	Ummat	Amien	Rais	
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beradu akting dengan banyak aktor 
dan aktris ternama Indonesia, seperti 
pada tahun 2003 in menjadi pemeran 
utama dalam sinetron Juragan Lenong 
bersama Raffi Ahmad.

Selain sinetron Juragan Lenong, 
peran Shandy yang paling diingat saat 
ia membintangi sinteron stripping 
Cinta Fitri mulai dari musim 3 hingga 
musim 7 sebagai tokoh Faiz (Ant)

AKTOR  Shandy Sjariff semakin 
p e r c a y a  d i r i  u s a i  m e n j a l a n i  
transplantasi rambut. Sebelumnya, ia 
mengalami persoalan rambut rontok 
sejak 3-4 tahun terakhir  dan 
kondisinya semakin parah dari waktu 
ke waktu.

Menurut Shandy, rambut yang 
sehat dan rapi sangat menunjang 
penampilannya sebagai seorang aktor 
yang harus tampil sempurna di depan 
kamera.

"Ini memang kebutuhan pekerjaan 
saya, dalam hal ini syuting sinetron. 
Butuh kerapihan dan rambut yang 
enak dipandang," kata bintang 
sinetron "Jodoh Wasiat Bapak 2" itu 
dalam keterangan yang diterima 
ANTARA di Jakarta, Selasa.

Untuk mengatasi permasalahan 
rambutnya yang rontok itu, Shandy 
mendapat masukan dari sang istri, 
Phylsa Idroes, untuk berkonsultasi ke 
Farmanina Aesthetic & Hair Clinic 
pada tahun lalu.

"Terus kita datang, cobain waktu 
itu PRP (Platelet Rich Plasma). 
Ternyata saya baru tahu rambut saya 
mengalami penipisan dan ruang yang 
kosong,” ujarnya.

Di Farmanina Aesthetic & Hair 
Clinic Tebet Timur, Jakarta Selatan, 
S h a n d y  b e r t e m u  d o k t e r  a h l i  
transplantasi rambut dr. Farmanina, 
M.Bio dan menjalani terapi perawatan 
rambut rontok dan merangsang 
pertumbuhan rambut lewat metode 

Direct Hair Implantation (DHI) 
Medical Group sejak tahun 2016. 
Menurutnya, saat ini DHI merupakan 
teknik terbaru dan terbaik sebab 
tingkat keberhasilannya mencapai 97 
persen.

"Kenapa lebih tinggi? Karena 
setiap folikel bagus yang dipilih untuk 
ditanamkan. Konsep lama tingkat 
keberhasilannya hanya sekitar 50 
sa mpa i  60  persen  sa ja ,"  u ja r  
Farmanina.

"Ini bukan operasi. Proses yang 
dilakukan dalam transplantasi rambut 
ke p a d a  p a s i e n  a d a l a h  t e k n i k  
memindahkan jaringan dan akar 
rambut ke daerah yang terjadi 
kebotakan," lanjutnya.

Ia menambahkan bahwa di klinik 
m i l i k n y a ,  s e m u a  p r o s e d u r  
transplantasi rambut ditangani oleh 
dokter yang telah memiliki sertifikasi 
dari Akademi DHI.

Profil	Shandy	Syarif
Pria kelahiran Palembang 24 

November 1978 memulai perjalanan 
karirnya dengan menjadi Juara 
Fotogenic di ajang Bujang Gadis 
Palembang tahun 1997.

Shandy Syarif juga sempat menjadi 
coverboy untuk majalah Jawara pada 
tahun 1997 dengan 2 artis lainnya 
yaitu Ivan Gunawan dan Ali Zainal.

Awal tahun 2000-an Shandy Syarif 
mulai terjun ke dunia akting. Ia pernah 

PRP.
PRP merupakan perawatan yang 

dilakukan dengan mengambil sedikit 
darah dari tubuh pasien. Darah 
tersebut diolah dengan mesin khusus. 
Nantinya, elemen darah yang diambil 
k a ya  a k a n  k a n d u n g a n  f a k t o r  
pertumbuhan.

Setahun kemudian,  Shandy 
memutuskan kembali ke Farmanina 
Aesthetic & Hair Clinic Jakarta Utara 
untuk menjalani transplantasi rambut 
setelah mengetahui rekan sesama 
artisnya, Dave Hendrik, melakukan hal 
yang sama dengan hasil baik. Ia 
kembali ditangani oleh Farmanina.

Sebagai proses awal, Shandy 
menjalani pengambilan donor rambut 
di kepala bagian belakang selama 2-3 
jam. Kepala bagian depan (hair line) 
lalu diberi penanda garis untuk 
k e m u d i a n  d i l a k u k a n  p r o s e s  
transplantasi rambut.

M e n u r u t  S h a n d y,  p r o s e s  
transplantasi rambut yang ia jalani 
memakan waktu cukup panjang sebab 
pengerjaannya sangatlah detail. Ia pun 
bersyukur karena telah menuntaskan 
keseluruhan proses tersebut.

"Senang akhirnya tuntas. Masih 
ada tahapan perawatan lain. Semoga 
hasilnya sesuai yang saya harapkan. 
Rambut saya bisa lebat gondrong," 
katanya.

Sebagai informasi, Farmanina 
telah menangani ribuan pasien 
transplantasi rambut dengan metode 

Shandy 

Sjariff 

Foto - Foto : 
Dok. Farmanina
Aesthetic &
Hair Clinic
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MELASMA merupakan salah satu 
kelainan kulit yang ditandai dengan 
kelainan pigmentasi. Pigmentasi 
tersebut berwarna cokelat muda 
sampai cokelat tua. Melasma biasanya 
terjadi pada wajah perempuan, seperti 
pipi, hidung, dan dahi.

“Melasma berupa bercak yang 
tidak timbul, jadi kalau dipegang 
sebenarnya teksturnya sama seperti 
tekstur kulit di sekitarnya, plak 
berwarna cokelat muda sampai 
c o k e l a t  t u a  d a n  u m u m n y a  
ditemukannya simetris, pipi kanan 
dan pipi kiri,” ujar Medical Executive 
PT Kalbe Farma Tbk, dr. Della Sulamita, 
Rabu (21/12/2022).

Ada beragam tipe melasma, salah 
satunya pada area central wajah yang 
ditemukan bawah mata sampai atas 
dahi. Ada juga tipe malar, dan area 
mandibula yaitu area rahang. Melasma 
sering kali terjadi pada masyarakat 
dengan warna kulit sawo matang.

M e l a s m a  d i s e b a b k a n  o l e h  
beberapa faktor, namun belum jelas 
mana yang menjadi  penyebab 
utamanya. Faktor ini mulai dari faktor 
genetik, penggunaan KB hormonal, 
faktor kehamilan, hormon, penyakit 
endokrin, bisa juga karena paparan 
sinar UV atau matahari.

Selain itu, penggunaan produk 
skincare juga bisa menyebabkan 
melasma, tergantung pada reaksi kulit 
masing-masing orang.

“Berdasarkan penelitian memang 
ada beberapa agen yang bisa  
mencetuskan melasma, seperti  
benzophenone, cetrimide, gallate mix, 
dan lainnya. Tapi sampai sekarang 
penggunaan produk-produk tersebut 
sudah jarang kita temui di kosmetik 
maupun skincare di Indonesia,” tutur 
Della.

Dia mengatakan melasma bisa 
dicegah, yaitu dengan menghindari 
paparan sinar UV yang ekstrem. Di 
jam-jam tertentu misalnya dari pukul 
11.00 sampai jam 15.00, orang-orang 
dapat memeriksa UV Index dari 
handphone."Kalau UV Index di 
handphone sudah high sampai 
extreme, itu tidak disarankan untuk 
berjemur atau jalan-jalan di bawah 
sinar matahari,” kata dia.

Cara kedua, ketika harus terkena 
paparan sinar UV walaupun UV Index-
nya sedang/moderate, jangan lupa 
untuk selalu menggunakan sunscreen 
atau sun protection yang ada SPF-nya.

Selain itu, orang-orang dapat 
meminum produk suplemen oral 
y a n g  m a m p u  m e m b a n t u  
melindungi kesehatan kulit dari 
melasma.

Saat ini tersedia suplemen 
oral dengan kandungan 
antioksidan, multivitamin 
s e p e r t i  v i t a m i n  B  
kompleks, vitamin C, 
vitamin E, biotin, zinc, dan 

yakni mengonsumsi suplemen yang 
mengandung antioksidan tinggi 
( g u t a t h i o n e ,  v i t a m i n  C ,  O P C ) .  
Selanjutnya, terapi menggunakan alat-
alat tertentu seperti laser, micro-needle 
atau mesoterapi.

D e l l a  m e n a m b a h ka n ,  te ra p i  
kombinasi  biasanya lebih baik  
dibandingkan terapi tunggal (Ant)

selenium.
Apabila seseorang terlanjur 

terkena melasma, maka kondisi ini 
dapat disembuhkan, menurut Della. 
Pertama, dengan terapi topikal seperti 
cream atau serum yang memiliki asam 
retinoid atau asam konjic.

Kemudian, dengan terapi oral, 
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km/liter.
Hasil menggunakan pantauan MID 

juga tidak jauh berbeda saat dihitung 
menggunakan metode full-to-full, 
yakni menghitung konsumsi bensin 
yang digunakan dari posisi tangki 
penuh, kemudian diisi kembali.

Dalam metode full-to-full, jumlah 
liter yang diisi menjadi angka 
konsumsi yang dibagi dengan jarak 
tempuh, untuk menghasilkan angka 
yang akurat.

Dengan jarak tempuh 300km 
selama tiga hari yang dimulai dengan 
tangki penuh sesuai kapasitas Cortez 
yakni 52 liter, jumlah BBM yang 
dikonsumsi sebanyak 25,3 liter 
menggunakan jenis RON 92, maka 
New Cortez mencatat konsumsi bensin 
sebanyak 11,85km/liter.

Hasil itu didapat dengan cara 
b e r k e n d a r a  n o r m a l ,  t e t a p  
menghidupkan AC selama perjalanan, 
membawa penumpang dan barang 
serta kondisi lalu-lintas saat hari kerja 
pada Senin hingga Rabu.

Kendati  demikian,  tentunya 
konsumsi bahan bakar akan berbeda, 

WULING Motors Indonesia mengenal-
kan mobil keluarga (MPV) New Cortez 
pada semester pertama tahun ini, 
dengan mesin lebih bertenaga yakni 
1.500cc turbocharged 4 cylinders in-
line, DOHC, DVVT.

Mesin itu menghasilkan tenaga 
maksimal 140 hp/5,200 rpm dan torsi 
maksimal 250 Nm/1,600 - 3,600 rpm, 
namun dengan efisiensi bahan bakar 
yang lebih baik dibandingkan Cortez 
seri pertama.

Sejumlah wartawan mencoba New 
Cortez EX untuk rute dalam kota 
(Cileungsi-Jakarta Pusat) dengan jarak 
rata-rata 100 km pergi-pulang selama 
tiga hari.

P a d a  r u t e  h a r i a n  d e n g a n  
kemacetan lalu lintas dan cara 
berkendara stop and go, New Cortez 
tipe EX berdimensi bongsor 4,780 x 
1,816 x 1,755 (termasuk roof rail) 
mencatat konsumsi bahan bakar 10,4 
km/liter berdasarkan data pada layar 
multi-information display (MID).

Lain halnya jika mobil itu melaju di 
jalanan bebas hambatan di mana layar 
MID mencatat konsumsi BBM 14,1 
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menawarkan berbagai kemudahan 
untuk kepemilikan Almaz RS, New 
Cortez hingga New Confero S.

Khusus konsumen yang membidik 
mobil keluarga, Anda bisa menengok 
New Cortez yang bisa dibawa pulang 
dengan hanya menyetorkan uang 
muka mulai Rp13 juta, serta cicilan 
mulai Rp5 juta, termasuk jaminan free 
maintenance sampai 4 tahun/50.000 
Km. Program itu berlaku di jaringan 
resmi Wuling pada periode November 
hingga Desember 2022 (Ant)

tergantung gaya mengemudi setiap 
orang serta kondisi lalu lintas yang 
dilalui.

Di luar aspek konsumsi BBM, New 
C o r t e z  m e m b e r i k a n  b a n y a k  
keunggulan fitur teknologi melalui 
WIND (Wuling Indonesian Command) 
IoV (Internet of Vehicle), head unit 
10,25 inci, serta kenyamanan melalui 
electric seat, captain seat dan 
multipurpose seat tray yang jarang ada 
pada kompetitor di kelasnya.

New Cortez tipe CE dijual Rp271,3 
juta sedangkan New Cortez tipe EX 
Rp309,65 juta berstatus on the road 
Jakarta.

Akhir tahun menjadi salah satu 
momentum untuk membeli atau 
mengganti  kendaraan karena 
bertepatan dengan cairnya 
bonus dan insentif dari 
perusahaan, sekaligus saat 
yang tepat untuk liburan 
bersama keluarga.

Sejalan dengan itu, 
W u l i n g  I n d o n e s i a  
melalui program YES 
(Year End Sale) yang 

KONSUMSI 
BBM WULING 
NEW CORTEZ 
SETELAH UJI COBA



TIPS LIBURAN 
NATAL DAN 
TAHUN BARU 
YANG AMAN

pertolongan pertama dan tambahan 
seperti selimut agar tetap hangat jika 
Anda kedinginan.

3.	Mengemudi	yang	aman
P a s t i k a n  A n d a  t a h u  c a r a 

menavigasi jalan yang licin, basah, atau 
licin dengan aman. Berikut adalah 
beberapa tips dasar yang perlu diingat:

Hindari mengemudi sampai jalan 
telah dibajak dan diampelas.

Beri diri Anda waktu ekstra untuk 
sampai ke tempat tujuan agar tidak 
terburu-buru dalam kondisi yang 
kurang optimal.

K u r a n g i  k e c e p a t a n  s e s u a i 
kebutuhan. Beri diri Anda banyak 
ruang di belakang kendaraan lain 
sehingga Anda dapat berhenti dengan 
aman di jalan yang licin.

4.	Sering	berhenti	istirahat	
Tantangan mengemudi selama 

perjalanan liburan dapat membuat 
Anda lebih lelah. Sering-seringlah 
berhenti untuk beristirahat atau 
sekadar meregangkan kaki. Penting 
untuk menjaga tingkat energi Anda 
cukup tinggi agar tetap waspada di 
jalan. Berhenti bahkan beberapa menit 
setiap beberapa jam dapat melakukan 
keajaiban untuk menjaga energi Anda 
tetap tinggi.

5.	Membawa	charger	ponsel	
Anda tidak pernah tahu kapan atau 

di mana masalah mobil mungkin 

LIBURAN natal dan tahun baru 2023 
sudah di depan mata. Pasti, banyak 
dari Anda yang sudah mempersiapkan 
mudik atau pun liburan bersama 
keluarga.

Sebelum liburan, ada baiknya 
mempersiapkannya dengan matang 
agar perjalanan lebih aman dan 
nyaman dan hati senang.

Berikut beberapa tips agar liburan 
natal dan tahun baru Anda menjadi 
lebih aman dan menyenangkan 
dilansir dari safewise.

1.	Pastikan	rumah	Anda	aman
J i k a  A n d a  m e m i l i k i  s i s t e m 

keamanan yang dipasang di rumah 
Anda, pastikan berfungsi dengan baik 
termasuk semua alarm, detektor 
gerakan, kamera, dan peralatan 
pemantauan lainnya.

Matikan seluruh listrik dan bagian-
bagian rumah yang berisiko buruk 
seperti bisa menimbulkan kebakaran 
dan lainnya.

2.	Servis	mobil	Anda
Masalah mobil adalah masalah 

umum bagi para pelancong selama 
liburan. 

B e r s i ka p l a h  p ro a k t i f  u n t u k 
menghindari bahaya seperti ban 
pecah.  Bawa mobil  Anda untuk 
pemeriksaan dan perawatan yang 
diperlukan, persiapkan perlengkapan 
darurat mobil dengan kebutuhan 
seperti safety cone, carjack, senter dan 
kabel jumper. Termasuk kebutuhan 

muncul di kepala mereka yang buruk. 
Ponsel memungkinkan Anda meminta 
bantuan, mendapatkan derek, atau 
mengatur transportasi alternatif jika 
Anda mengalami masalah.

Tapi itu tidak akan ada gunanya 
jika baterai mati. Pastikan Anda 
mengambil  pengisi  daya ponsel 
sebelum meninggalkan rumah. Pengisi 
d aya  d i n d i n g  b a g u s  s a a t  A n d a 
berhenti, tetapi pengisi daya mobil 
lebih baik saat Anda sedang dalam 
perjalanan.

6.	Tetap	dehidrasi	
Dehidrasi mungkin tidak termasuk 

dalam daftar bahaya keselamatan 
perjalanan liburan Anda, tetapi tidak 
memiliki cukup air selama perjalanan 
panjang bisa berarti kelelahan atau 
penurunan kewaspadaan — dan itu 
berbahaya di jalan. Siapkan beberapa 
botol air, dan minumlah sesering 
mungkin agar Anda tetap terhidrasi 
selama perjalanan.

7.	Sering	mencuci	tangan
Mencuci tangan yang benar tidak 

hanya untuk masa pandemi. Liburan 
juga terasa di tengah musim flu. 
Menjaga kebersihan tangan Anda 
sangat penting terutama jika Anda 
sedang terbang atau naik kereta atau 
bus. Semua yang Anda sentuh telah 
disentuh oleh orang lain, termasuk 
sandaran tangan dan pegangan pintu.

Bersihkan tangan Anda sesering 
mungkin dengan sabun dan air atau gel 

atau tisu antibakteri -dan demi 
kecintaan pada isian buatan Bibi Betty, 
jauhkan tangan itu dari wajah Anda!

8.	 Berikan	 berkas	 dan	 rencana	
perjalanan	pada	orang	terdekat	

Sebelum berangkat ,  berikan 
salinan rencana perjalanan Anda dan 
s e m u a  i n f o r m a s i  k o n t a k  ya n g 
diperlukan kepada kerabat atau 
teman. Dengan cara ini akan mudah 
menghubungi Anda j ika terjadi 
keadaan darurat, baik Anda sedang 
dalam perjalanan keluar atau pulang 
ke rumah.

J u g a ,  t i n g g a l k a n 
fotokopi paspor, kartu 
k r e d i t ,  d a n  j e n i s 
ident i f ika s i  la innya 
kepada orang ini jika 
terjadi sesuatu dengan 
a s l i n y a  d a n  A n d a 
memerlukan fotokopi. 
Ini juga pintar untuk 
menyimpan satu set 
fotokopi terpisah di 
b a g a s i  A n d a 
(Bisnis)
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Menanti	Fakta	Aliran	....(dari	hal	1)

TIM penyidik lembaga antirasuah 
mengungkap ada uang sebesar Rp 1 
miliar lebih yang diamankan dari 
penggeledahan terkiat kasus dugaan 
suap pengelolaan dana hibah Pemrov 
Jatim yang menjerat Wakil Ketua 
DPRD Jawa Timur (Jatim) Sahat Tua P. 
Simandjuntak (STPS).

" T e r k a i t  d e n g a n  l o k a s i 
penggeledahan di gedung DPRD 
Provinsi Jawa Timur yang dilakukan 
Tim Penyidik pada Senin (19/12) dan 
Selasa (20/12), bukti yang turut 
d i t e m u k a n  d a n  d i a m a n k a n 
diantaranya benar berupa uang tunai 
dengan jumlah lebih dari Rp 1 miliar," 
ujar Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  K a m i s 
(22/12/2022).

Ali mengatakan uang tersebut 
akan disita dan dijadikan barang bukti 
untuk memperkuat dugaan pidana 
para tersangka."Uang tersebut diduga 
juga masih terkait dengan penyidikan 
perkara ini sehingga segera dilakukan 
penyitaan untuk menjadi barang 
bukti," kata Ali.

Sebelumnya, tim penyidik Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
menemukan bukti baru kasus dugaan 
suap terkait pengelolaan dana hibah 
jatim."Dari kegiatan penggeledahan 
tersebut ditemukan dan diamankan 
antara  la in  berbagai  dokumen 
penyusunan anggaran APBD dan juga 
bukti elektronik yang diduga memiliki 
kaitan erat dengan perkara," katanya.

Menurut Ali, untuk selanjutnya, 
analisis dan penyitaan terhadap 
dokumen itu akan segera dilakukan 
guna melengkapi berkas perkara 
penyidikan terhadap para tersangka 
kasus dugaan suap pengelolaan dana 
hibah tersebut.

Pihaknya juga membuka peluang 
memanggil Gubernur Jawa Timur 
(Jatim) Khofifah Indar Parawansa dan 
Wakil Gubernur Emil Dardak usai 
p e n g g e l e d a h a n  d i  r u a n g  ke r j a 
keduanya."Siapapun pasti  akan 
dipanggil sebagai saksi sepanjang 
diduga mengetahui dugaan perbuatan 
para tersangka sehingga menjadi 
makin terang dan jelas," kata Ali Fikri.

Pemeriksaan saksi itu, kata Ali, 
nantinya akan disesuaikan dengan 
kebutuhan penyidikan."Pemeriksaan 
saksi-saksi tentu sesuai kebutuhan 
penyidikan. Kami akan informasikan 
p e r k e m b a n g a n n y a ,"  u c a p  d i a . 
Lembaga Antirasuah itu berharap agar 
para pihak yang nantinya dipanggil 
bersikap kooperatif dan memenuhi 
panggilan.

Sementara, Gubernur Jawa Timur 
K h o f i f a h  I n d a r  P a r a w a n s a 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  a k a n 
menghormati segala proses yang 
tengah dilakukan lembaga antirasuah 
itu. Pihaknya juga bakal membantu 
bila KPK membutuhkan data.

"Menyampaikan bahwa saya, Pak 
Wagub,  Pak Sekda dan ja jaran 
P e m p r o v  J a t i m  s e m u a n y a 
menghormati proses yang sedang 
berjalan, dan kami semua jajaran 
Pemprov Jatim siap untuk membantu 
mendukung data jika dibutuhkan 
KPK," kata Khofifah di sela menghadiri 
Apel Gelar Pasukan di Mapolda Jatim, 
Surabaya, Kamis (22/12/2022) pagi.

Khofifah juga menjelaskan ada 
sejumlah berkas dan dokumen yang 
d i b a w a  T i m  P e n y i d i k  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK) saat 
menggeledah sejumlah ruang di 
lingkungan Kantor Pemprov Jatim 
pada Rabu (21/12/2022).

M e s k i p u n  d e m i k i a n ,  d i a 
mengatakan tak ada berkas dan 
d o ku m e n  d a r i  r u a n g  ke r j a nya 
m a u p u n  Wa k i l  G u b e r n u r  E m i l 
Elestianto Dardak yang juga dimasuki 
T i m  K P K  k e m a r i n . D a r i  r u a n g 
Sekretaris Daerah Provinsi Jatim, kata 
Khofifah, dia mendapat laporan ada 
diska lepas (flashdisk) yang dibawa 
tim KPK.

"Yang terkonfirmasi di ruang 
gubernur tidak ada dokumen yang 
dibawa, di ruang wagub tidak ada 
dokumen yang dibawa, di ruang Sekda 
ada flashdisk yang dibawa, posisinya 
seperti itu," ungkapnya.

Lanjut	Geledah	Dinas	-dinas
Sementara Kamis (22/12/2022) 

hari ini penyidik KPK melanjutkan 
menggeledah kantor dinas-dinas. 
Kantor Dinas PU Bina Marga Jawa 
Timur di Jalan Gayung Kebonsari, 
Surabaya didatangi. Sekretaris Dinas 
P U  B i n a  M a r g a  J a t i m  A m i r 
membenarkan hal tersebut."Iya 
(kantor PU Bina Marga digeledah 
K P K ) , "  k a t a  A m i r  ,  K a m i s 
(22/12/2022) malam.

Amir membeberkan, penyidik 
KPK mendatangi kantor PU Bina 
Marga Jatim untuk mengumpulkan 
data terkait dana hibah."Betul, tim 
KPK datang ke dinas PU Bina Marga 
mengumpulkan data-data yang 
b e r k a i t a n  d e n g a n  h i b a h , " 
jelasnya.Amir menyebut, Kepala 
Dinas PU Bina Marga Jatim Edy 
Tambeng sempat diperiksa oleh 
penyidik KPK."Diperiksa," singkatnya.

Namun, Amir tidak mengetahui 
persis apakah apa materi yang 
ditanyakan penyidik KPK."Saya nggak 
paham," tambahnya.

Salah satu petugas keamanan di 
Dinas PU Bina Marga Jatim menyebut, 
KPK mendatangi Kantor Dinas PU 
Bina Marga sejak pukul 09.00 WIB 
hingga pukul 16.00 WIB."Iya tadi ada 
KPK, sekitar jam 09.00 WIB," kata 
salah satu petugas keamanan yang 
berjaga.Ia menyebut ,  sejumlah 
penyidik antirasuah itu menaiki 
empat mobil Toyota Innova berwarna 
h i t a m .  M e r e k a  j u g a  t a m p a k 
mengenakan rompi krem berlambang 
KPK.

P e n y i d i k  K P K  j u g a  d i d u g a 
menggeledah Kantor Dinas PU 
Sumber Daya Air Provinsi Jawa Timur. 
Namun, Kepala Dinas PU SDA Jatim 
Bayu Trihaksoro belum merespons.

Sebelumnya, Johanis Tanak Wakil 
Ketua KPK dalam keterangan pers, di 
Gedung Merah Putih, Jakarta Selatan, 
mengungkapkan, Sahat Simandjuntak 
sudah menerima uang korupsi sekitar 
Rp5 miliar.Berdasarkan data yang 
dipegang Pimpinan KPK, dalam APBD 
Tahun Anggaran 2020 dan 2021, 
Pemerintah Provinsi Jawa Timur 
merealisasikan dana belanja hibah 
sebanyak Rp7,8 triliun kepada badan, 
lembaga, dan organisasi masyarakat.

Karena pengusulan dana belanja 
hibah merupakan penyampaian 

Tahun Anggaran 2020 dan 2021, 
Pemerintah Provinsi (Pemprov) Jatim 
merealisasikan dana belanja hibah 
senilai Rp7,8 triliun kepada badan, 
lembaga, dan organisasi masyarakat. 
(lutfi,wid,rls,ant,dtc/dya)

aspirasi dan usulan dari para anggota 
DPRD, Sahat berinisiatif menawarkan 
b a n t u a n  u n t u k  m e m p e r l a n c a r 
pengusulan pemberian dana hibah, 
dengan imbalan sejumlah uang.

Sesudah ada kesepakatan dengan 
Abdul Hamid Kepala Desa Jelgung 
Kec a m a t a n  Rob a t a l  K a b u p a ten 
Sampang sekaligus Koordinator 
K e l o m p o k  M a s y a r a k a t ,  S a h a t 
menerima uang muka Rp1 miliar.

Dari nilai dana hibah yang akan 
disalurkan, Sahat meminta bagian 20 
persen. Sedangkan Abdul Hamid meng- 
ambil 10 persen.Sebelum rencana itu 
t e r l a k s a n a  s e p e n u h n y a ,  R a b u 
(14/12/2022), KPK keburu me-
nangkap Sahat Tua Simandjuntak, 
Abdul Hamid dan dua orang lainnya 
dalam serangkaian operasi tangkap 
tangan (OTT).

Ketiga orang lain yang turut 
ditangkap yaitu Rusdi, staf ahli Sahat; 
Kepala Desa Jelgung, Kecamatan 
R o b a t a l ,  K a b u p a t e n  S a m p a n g 
sekaligus Koordinator Kelompok 
Masyarakat/Pokmas, Abdul Hamid; 
dan Koordinator Lapangan Pokmas, 
Ilham Wahyudi alias Eeng. Mereka 
telah ditetapkan sebagai tersangka.

Sahat dan Rusdi selaku penerima 
suap disangkakan melanggar Pasal 12 
huruf a atau huruf b atau Pasal 11 
Undang-undang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi (UU Tipikor) Jo 
Pasal 55 ayat 1 ke-1 KUHP.Sementara 
Abdul Hamid dan Eeng selaku pemberi 
suap disangkakan melanggar Pasal 5 
ayat 1 huruf a atau b atau Pasal 13 UU 
Tipikor Jo Pasal 55 ayat 1 ke-1 KUHP.

Dukungan masyarakat  Jat im 
terhadap KPK disampaikan melalui 
karangan bunga yang diletakkan di 
depan area Gedung Merah Putih KPK, 
Jalan Kuningan Persada Kav 4, 
Setiabudi, Jakarta Selatan.

Pantauan , karangan bunga itu ter-
lihat pada Kamis pagi (22/12/2022). 
Pada hari-hari sebelumnya, tidak 
terlihat karangan bunga tersebut. 
Dalam karangan bunga itu, terdapat 
tulisan dukungan dan ucapan terima 
kasih yang ditujukan untuk KPK.

" Te r i m a  k a s i h  K P K  Te l a h 
Menyelamatkan Jawa Timur," bunyi 
tulisan dalam karangan bunga yang 
berwarna merah putih itu.Karangan 
bunga itu tercantum dikirim dari 
Aliansi Rakyat Anti Pemimpin Korup 
Jawa Timur.

Sebelumnya,Mubarak Muharam 
Pengamat Politik Universitas Negeri 
Surabaya (Unesa) menyebut hal itu 
dikarenakan sistem pemanfaatan dana 
hibah yang dirasa tidak tepat, yakni 
ketika pihak legislatif yang harusnya 
berperan sebagai pengawas justru 
punya wewenang menyalurkan dana 
tersebut untuk masyarakat.

Kata Mubarak, sistem tersebut 
sangat rentan dimanipulasi oleh pihak 
legislatif yang bekerja sama dengan 
pokmas atau komunitas, yang jadi 
s a s a ra n  p e n e r i m a  d a n a  h i b a h . 
Sehingga, terjadi praktik korupsi 
dengan sistem kesepakatan.

“ M e s t i n y a  i t u  d a n a  h i b a h 
didistribusikan Pemprov melalui 
dinas terkait .  Misalnya masalah 
kesehatan, itu kan nanti siapa yang 
dapat biar Dinas Kesehatan yang 
menentukan,” katanya.

Berdasarkan data KPK, APBD 

SYARAT PENERIMA DANA HIBAH YANG 
HARUS DIKETAHUI TERLEBIH DAHULU:

Pemerintah; hibah kepada 
pemerintah sebagaimana dimaksud 
dalam pasal 5 huruf a diberikan 
kepada satuan kerja dari 
kementerian/lembaga pemerintah 
non kementerian yang wilayah 
kerjanya berada dalam daerah yang 
bersangkutan.

Pemerintah	daerah	lainnya; hibah 
kepada pemerintah daerah lainnya 
sebagaimana dimaksud dalam pasal 5 
huruf b diberikan kepada daerah 
otonom baru hasil pemekaran daerah 
sebagaimana diamanatkan peraturan 
perundang-undangan.

Perusahaan	daerah; hibah kepada 
perusahaan daerah sebagaimana 
dimaksud dalam Pasal 5 huruf c 
diberikan kepada badan usaha milik 
Daerah dalam rangka penerusan 
hibah yang diterima pemerintah 
daerah dari pemerintah sesuai 
dengan ketentuan peraturan 
perundang-undangan.

Masyarakat; hibah kepada 
masyarakat sebagaimana dimaksud 
dalam pasal 5 huruf d diberikan 
kepada kelompok orang yang 
memiliki kegiatan tertentu dalam 
bidang perekonomian, pendidikan, 
kesehatan, keagamaan, kesenian dan 
adat istiadat.

Organisasi	kemasyarakatan;	
hibah kepada organisasi 
kemasyarakatan sebagaimana 
dimaksud dalam pasal 5 huruf e 
diberikan kepada organisasi 
kemasyarakatan yang dibentuk 
berdasarkan peraturan perundang-
undangan.

HIBAH KEPADA MASYARAKAT 
DIBERIKAN DENGAN PERSYARATAN 
PALING SEDIKIT:

Memiliki kepengurusan yang jelas; 
dan

Berkedudukan dalam wilayah 
administrasi pemerintah daerah yang 
bersangkutan.

HIBAH KEPADA ORGANISASI 
KEMASYARAKATAN DIBERIKAN DENGAN 
PERSYARATAN PALING SEDIKIT:

Telah terdaftar pada pemerintah 
daerah setempat sekurang-kurangnya 
3 tahun, kecuali ditentukan lain oleh 
peraturan perundang-undangan;

Berkedudukan dalam wilayah 
administrasi pemerintah daerah yang 
bersangkutan; dan

memiliki sekretariat tetap.



UPDATE TERSANGKA 
TRAGEDI KANJURUHAN 

5 Orang Segera Disidang 

1. Ketua Panpel Arema Arema FC 
Abdul	Haris.

2. Security Officer 
Suko	Sutrisno.

3. Danki 3 Brimob Polda Jatim 
AKP	Hasdarmawan.

4. Kabag Ops Polres Malang 
Kompol	Wahyu	Setyo	Pranoto.

5. Kasat Samapta Polres Malang AKP 
Bambang	Sidik	Achmadi.

*Mereka	disangkakan	dengan	Pasal	Pasal	359	KUHP	
dan	atau	Pasal	360	KUHP	dan	atau	Pasal	103	ayat	(1)	
Jo	pasal	52	UU	RI	no	11	tahun	2022	tentang	
Keolahragaan.

1 Orang Berkas Dikembalikan

6 .Eks Direktur Utama PT Liga Indonesia 
Baru (LIB), Akhmad	Hadian	Lukita	

*Dibebaskan	dari	tahanan	Polda	Jatim	Kamis	
(22/12/2022)	karena	masa	tahanan	habis.	Jaksa	
mengembalikan	berkas	ke	penyidik	karena	belum	
lengkap.	Dikenakan	wajib	lapor.
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JAKARTA-Ada dugaan perlakuan 
berbeda terhadap proses hukum 
Direktur Utama (Dirut) Operator Liga 
Indonesia Baru (LIB), Akhmad Hadian 
Lukita yang dibebaskan sebagai 
t a h a n a n  t e r k a i t  k a s u s  t ra g e d i 
Kanjuruhan.  Kecurigaan makin 
menguat karena Mabes Polri dan Polda 
Jatim beda suara dalam penjelasannya.

Polri memastikan status tersangka 
a t a s  m a n t a n  D i re k t u r  P T  L i ga 
Indonesia Baru (PT LIB), Akhmad 
Hadian Lukita telah gugur.  Hal 
t e r s e b u t  m e n g a c u  p a d a  h a s i l 
penelitian yang telah dilakukan Jaksa 
Penuntut Umum (JPU).Namun, Polda 
Jawa Timur menegaskan Akhmad 
Hadian Lukita ,  tetap berstatus 
tersangka Tragedi Kanjuruhan, meski 
ia sudah dilepas dari tahanan.

Sementara, Kejaksaan menilai 
berkas penyidikan mantan Direktur 
PT LIB, Akhmad Hadian Lukita, masih 
perlu diperbaiki. Berkas perkara 
tersebut kemudian dikembalikan 
kepada penyidik di kepolisian untuk 
disempurnakan.

Kapuspenkum Kejaksaan Agung 
( K e j a g u n g ) ,  K e t u t  S u m e d a n a , 
menegaskan bahwa berkas perkara 
sudah sempat di penuntut umum. 
Namun dikembalikan karena belum 
m e m e n u h i  u n t u k  d i l a k u k a n 
penuntutan."Jadi begini, perkara itu, 
ya, menurut penelitian Penuntut 
Umum, belum layak untuk di-P21. 
Artinya, masih dalam status P18 dan 
P19," kata Sumedana saat dihubungi, 
Kamis (22/12/2022).

Berbeda dengan Hadian Lukita, 
berkas kelima tersangka lain sudah 
dinyatakan lengkap oleh kejaksaan. 
Mereka segera disidang dalam waktu 
dekat.

Dari penelitian itu, penuntut 
u m u m  m e n i l a i  b e r k a s  b e l u m 
memenuhi syarat untuk diterima, 
sehingga dikembalikan. Petunjuk yang 
belum terpenuhi itu terkait mens rea 
atau niat jahat dari tersangka dalam 
p e r k a ra  t e r s e b u t ." Te r k a i t  a p a 
petunjuknya? Terkait mens rea. 
Terkait niat dari pelaku tindak pidana, 
apakah pelaku tindak pidana punya 
niat untuk melakukan suatu tindak 
pidana," kata Sumedana.

"Yang kedua,  terkait  dengan 
pertanggungjawaban, sejauh mana 
p e r t a n g g u n g j a w a b a n  y a n g 
bersangkutan terhadap tindak pidana 
yang terjadi. Nah, ini belum ketemu 
penyidik ini," tambahnya.

S e t e l a h  d i k e m b a l i k a n , 
kewenangan untuk menindaklanjuti 
berkas tersebut berada di tangan 
penyidik. Kejaksaan sudah memberi 
petunjuk terkait sejumlah hal yang 
perlu diperbaiki."Perkara tersebut 
dikembalikan kepada penyidik, untuk 
dipenuhi petunjuk-petunjuk yang 
diberikan oleh Penuntut Umum, salah 
satunya adalah mens rea-nya tidak 
nyambung dengan kejadian,"papar 
Sumedana.

" M e n s  r e a  i t u  a d a l a h  n i a t 
melakukan tindak pidana apa ndak, 
karena orangnya enggak di tempat 
kok. Diumpamakan tadi itu, masa ada 
kalau misalkan ada tabrakan bus, 

pemilik busnya jadi tersangka? Karena 
itu tindak pidana materil, bukan 
tindak pidana formil," pungkasnya.

Saat ini, Hadian sudah dilepaskan 
dari tahanan. Sebab, masa tahanannya 
ternyata sudah habis, sementara 
proses hukum masih berjalan.

Sebelumnya, Kasubdit I Kamneg 
Ditreskrimum Polda Jatim, AKBP 
Achmad Taufiqurrahman, menyebut 
penyidik mengeluarkan dulu Hadian 
dari tahanan. Namun dia menjamin 
k a s u s  H a d i a n  t a k  a k a n 
dihentikan."Tidak SP3 (penghentian 
perkara) ,"  ujar  Achmad,  Kamis 
(22/12/2022).

Menurut dia, penyidik masih 
b e r u p a y a  m e l e n g k a p i  b e r k a s 
t e r s e b u t ." R e n c a n a  k a m i  a k a n 
berupaya mencari keterangan ahli 
kembali," jelas Achmad menegaskan.

K e p a l a  D i v i s i  H u b u n g a n 
Masyarakat Polri, Inspektur Jenderal 
Dedi  Prasetyo mengungkapkan 
dengan gugurnya status tersangka 
tersebut maka Hadian Lukita sudah 
dikeluarkan dari Rutan Polda Jawa 
Timur."Kalau sudah ada petunjuk 
seperti itu statusnya sudah bukan jadi 
tersangka lagi. Jadi bukan sebagai 
tersangka lagi sudah dikeluarkan dari 
rutan," kata Dedi.

D e d i  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
berdasar pemeriksaan yang dilakukan 
JPU, telah memutuskan Lukita tidak 
dapat dilakukan penuntutan. Meski 
begitu, Dedi mengungkapkan bahwa 
Hadian Lukita tidak di-SP3.

"Istilahnya bukan SP3 ya tetapi 
yang bersangkutan setelah dilakukan 
penelitian dengan pihak JPU tidak 
d a p a t  d i a j u k a n  d a l a m  p r o s e s 
penuntutan. Oleh karenanya dalam 
proses administrasi penyidik akan 
menyiapkan dan yang bersangkutan 
segera dikeluarkan dari rutan," ucap 
Dedi.

Berdasar hal tersebut, kata Dedi, 
maka status tersangka dari Hadian 

Lukita telah gugur. "Kalau tidak ada 
unsur seperti itu, statusnya bukan 
tersangka lagi. Kalau yang tersangka 
lainnya sudah diserahkan ke JPU dan 
JPU menerimanya," tambahnya.

Aremania	Kecewa
Salah satu Pentolan Aremania, 

Ambon Fanda mengatakan bahwa 
pihaknya merasa kecewa terkait 
dengan proses hukum yang dinilai 
tidak berimbang tersebut. “Logikanya 
kan semua penyidikan berjalan 
b e r i r i n g a n .  S e m u a  b i s a  s a m a . 
B e r k a s nya  s a m a .  I n i  a d a  s a t u 
tersangka yang belum dilengkapi kan 
lucu," ujarnya Kamis (22/12/2022).

Ambon menduga bahwa ada 
ketidaksamaan perlakuan hukum 
terhadap Dirut PT LIB dengan lima 
tersangka lain yang sebelumnya sudah 
ditahan oleh Polda Jatim. Kelima 
tersangka tersebut diantaranya Ketua 
Panitia Pelaksana Pertandingan 
Arema FC. Lalu ada Security Officer, 
Komandan Kompi III Brimob Polda 
Jatim, Kabag Ops Polres Malang dan 
Kasat Samapta Polres Malang. 

“Jelas ada perlakuan berbeda. 
Kami tahu ini kan Direktur Utama. 
Perlakuannya sudah pasti berbeda. 
Kami tahu hukum di Indonesia seperti 
apa," katanya. 

Terpiah,  Kasubdit  I  Kamneg 
Ditreskrimum Polda Jatim, AKBP 
Achmad Taufiqurrahman mengatakan 
selain dilepaskan demi hukum, Hadian 
juga dikenakan wajib lapor tiap 
pekan."Untuk [Hadian] status tetap 
tersangka, dan dikenakan wajib lapor 
tiap hari Senin," kata Taufiq saat 
dikonfirmasi, Kamis (22/12/2022).

P e r n y a t a a n  i n i  s e k a l i g u s 
membantah kabar bahwa Hadian 
s u d a h  t i d a k  b e r s t a t u s 
tersangka.Taufiq menyebut, Hadian 
dibebaskan karena masa tahanannya 
sudah habis. Tapi, kata dia, kasus 
penyidikannya tetap berjalan.

Ta u f i q  m e n e g a s k a n  m e s k i 
dibebaskan, polisi tak menerbitkan 
s u r a t  p e r i n t a h  p e n g h e n t i a n 
penyidikan dari kepolisian (SP3) 
terhadap Hadian."Rencana kami akan 
berupaya mencari keterangan ahli 
kembali, tidak SP3, tapi dikeluarkan 
karena masa penahanan sudah habis," 
ujarnya.(wid,santi,rls,ant/dya)

Eks Dirut LIB Dibebaskan, 
Mabes Polri hingga Polda Beda Suara 

 
 

Direktur	Utama	PT	Liga	Indonesia	Baru	(LIB)	Akhmad	Hadian	Lukita	(tengah)	berjalan	memasuki	gedung	Direktorat	Reserse	Kriminal	
Umum	(Ditreskrimum)	Polda	Jawa	Timur,	Surabaya,	Jawa	Timur	Oktober	lalu.	(Foto:dok)


